



















mengeluarkan kata-kata kasar, membentak, mencaci, bahkan memukul ketika ada perilaku-perilaku dari sang anak yang dianggap sudah melampaui batas.

Konseli adalah sosok yang tidak banyak bicara apabila membaaur di lingkungannya, watak keras dan kebiasaannya berkata-kata kasar hampir tidak pernah ia tunjukkan ketika sedang bersosialisasi di luar rumah. Namun sifat tersebut sangat bertentangan dengan sifat yang ditunjukkan kepada anak. dalam pola asuhnya konseli sering berkata kasar apabila anaknya membangkang dan tidak mematuhi perintahnya, Konseli juga akan langsung marah dengan nada tinggi dan mengucapkan kata-kata kasar ketika anaknya berbuat kesalahan, seperti ketika si anak lupa meletakkan sesuatu, lupa mengerjakan apa yang diperintahkan oleh ibunya, atau perilaku-perilaku negat ef yang lain, Konseli dengan mudah mengatakan “anak bodoh, anak tidak berguna, kelakuan seperti shetan” dan lain sebagainya. Konseli juga tak segan-segan untuk melakukan kekerasan fisik seperti menjewer, memukul, menendang, bahkan mencambuk. Konseli sudah sering diperingati baik dari keluarga maupun tetangganya bahwa jangan terlalu keras dalam mendidik anak, namun ia tidak pernah mengindahkan nasehat dari orang sekitarnya tersebut. konseli seperti menutup telinga dari nasehat-nasehat orang, karena menurutnya perlakuan-perlakuan konseli memang sudah pantas dilakukan agar anaknya kapok dan tidak menjadi anak yang nakal.





















perlakuan tersebut sama sekali tidak membuat anak jera tapi justru membuat anak semakin berperilaku negative. Namun konseli tetap tidak mau menerima nasehat dari adik iparnya tersebut.

Menurut ibu yanti, Dony mempunyai hobby yang buruk yakni gemar mencuri uang baik dirumahnya sendiri maupun dirumah ibu yanti. Jika dulu dony sering mengambil uang hanya ketika ia melihat uang tersebut berada di depan mata. Namun sekarang dony sudah mulai berani menggeledah kamar atau lemari dirumah ibu yanti untuk mendapatkan uang, namun dony justru tidak berani lagi mengambil uang dirumahnya sendiri karena takut apabila ibunya mengetahui dan kemudian menghukumnya. Menurutnya, Dony suka mencuri uang dikarenakan uang jajan yang diberikan oleh ibunya tidak bisa mencukupi kebutuhan Dony yang pada dasarnya adalah anak yang suka sekali njajan. Karena takut dimarahi apabila ia meminta uang jajan tambahan, maka Dony lebih memilih untuk mencuri.

Karena terlalu kerasnya dalam memperlakukan anak. Menurut ibu yanti suatu ketika konseli pernah bertengkar dengan ibu mertua konseli karena sudah keterlaluhan dalam memberi hukuman kepada anaknya, yakni memukul dan mengejar anaknya menggunakan tongkat. Kala itu konseli dan ibu mertuanya sampai tarik menarik tangan Dony. Ibu mertuanya ingin membawa Dony agar tidak dipukuli lagi oleh konseli, sedangkan konseli masih







tidak membelikan jajan, maka ia tidak akan diperbolehkan bermain bersama teman-temannya tersebut. Selain itu dony juga mempunyai hobby bermain PS, tanpa sepengetahuan ibunya ia mengaku sering bermain PS di desa tetangga. Karena sikap ibu yang selalu marah ketika dimintai uang jajan, dan bahkan menghukumnya tidak boleh keluar rumah apabila terus merengek meminta uang tambahan membuatnya tidak berani untuk meminta lagi dan lebih memilih mengambil uang orang lain untuk memenuhi keinginannya.

➤ Hasil Wawancara Konselor dengan Konseli (Ibu Warni)

Wawancara selanjutnya adalah wawancara langsung dengan konseli untuk mendapatkan informasi langsung dari pihak utama. Pada sesi wawancara konselor disambut dengan baik. Bahkan konseli yang ketika itu sedang sibuk menjemur padi tidak segan untuk meluangkan waktunya untuk sekedar berbincang-bincang dengan konselor. Ketika konselor mulai bertanya-tanya tentang anaknya, konseli mulai serius dalam menanggapi pertanyaan-pertanyaan yang diajukan oleh konselor. Konseli mengaku Dony memanglah anak yang nakal, susah diatur, dan sering membuat jengkel orang tua. setiap hari kerjanya hanya main dari pulang sekolah sampai sore hari, setelah itu pergi lagi untuk bermain bola di lapangan Desa. Dulu dia sempat mengaji di salah satu TPQ di

Desa, itupun hanya sebentar karena Dony sering membangkang apabila diperintah untuk mengaji.

Konseli juga mengaku bahwa Dony susah sekali apabila diperintah untuk belajar, dan ketika belajar ia tidak pernah mau dirumah, Dony lebih suka belajar dirumah tantenya yakni ibu Yanti. Sikap Dony yang sering membangkang itulah yang membuat konseli selalu hilang kendali tatkala menghadapi anaknya.

Pada wawancara di sesi berikutnya konseli mulai bisa lebih terbuka dengan konselor. Konseli mulai bercerita tentang alasan dirinya yang sering berlaku kasar pada anak bungsunya. Konseli mengaku bahwa sebenarnya dia tidak mau seperti itu, tapi karena anak yang susah sekali diatur membuatnya harus bersikap lebih keras agar anaknya mau mematuhi perintahnya. Tapi semakin lama Dony bukannya semakin pintar justru kenakalannya semakin menjadi-jadi. Dia menjadi gemar mencuri, dan itu sudah diketahui oleh orang banyak, konseli mengaku malu dengan hal tersebut. Kekerasan pun dilakukannya dengan terpaksa karena ia tidak tau lagi harus bagaimana mendidik anaknya.

Konseli juga mengaku bahwa dirinya sering sekali berkata-kata tidak sopan kepada anaknya, seperti membodoh-bodohkan, mencaci anaknya dengan julukan hewan, bahkan ia tak segan-segan memukul, menendang, dan mencambuk apabila dia sudah











tuanya. Namun karena sering dimarahi akhirnya dia berhenti mencuri dirumahnya sendiri, namun ia justru malah mencuri uang dari tetangganya.

Pada awalnya Dony tertarik mengambil uang orang lain apabila uang tersebut terlihat di depan matanya, namun sekarang ia sudah berani menggeledah tempat-tempat dimana biasanya orang menyembunyikan uang seperti di kamar dan di lemari. Pernah suatu ketika konseli benar-benar marah kepada tetangganya yang sekaligus juga kerabat dekatnya. Pada saat itu Dony sedang bermain dengan anak kerabatnya tersebut yang usianya juga tak jauh dengan Dony, saat itu kerabat yang mempunyai nama Siti tersebut sengaja meletakkan uang lima ribuan untuk menjebak Dony, apakah Dony akan mengambil uang tersebut atau tidak, dan ternyata ketika Siti berpura-pura pergi, Dony kemudian mengambil uang tersebut. Siti yang memang sengaja menjebak Dony langsung saja memarahinya dan mengadukan hal tersebut kepada konseli. Pada saat itu betapa marah dan malunya konseli ketika anaknya diperlakukan benar-benar seperti pencuri. Tetapi tetap saja konseli tidak bisa marah dengan Siti karena bagaimanapun anaknya lah yang bersalah. Kejadian itu sudah berlangsung beberapa bulan lalu, namun hal tersebut masih saja membekas dihati konseli, sakit hatinya kepada Siti hanya bisa ia lampiaskan kepada anaknya.

Dengan airmata yang menetes dipipi konseli, ia sangat memohon kepada konselor untuk memperbaiki sifat memalukan anaknya tersebut, konseli juga sudah mengaku pasrah dan tidak tau harus seperti apa lagi menghadapi anaknya tersebut. pada pemecahan masalah ini Sambil menenangkan konseli, konselor mulai menanyakan kepada konseli dengan empati dan mempengaruhi konseli mengenai sikap yang ditunjukkannya tersebut apakah mendapatkan hasil sesuai yang diinginkan, apakah dengan berlaku kasar yang selama ini diterapkan membuat anaknya jera akan perbuatannya. Konseli diam beberapa detik dan setelah itu kembali bertanya kepada konseli tentang sikap yang seharusnya diambil. Karena dengan kekerasan pun anaknya masih saja berbuat nakal. Bahkan konseli sempat berpikir bahwa apakah anaknya harus dipenjara dulu agar dia jera dengan kelakuan negatifnya.

Dari penjelasan tadi, terlihat bahwa konseli bukan seseorang yang menutup diri dari nasehat orang lain, terbukti bahwa dia mau menerima pendapat apapun untuk merubah anaknya. hal itu mempermudah konselor untuk membawa konseli pada tahap kesadaran tentang cara berpikir irrasionalnya menuju pemikiran yang rasional.

Konselor menyadarkan konseli bahwa sebenarnya perilaku buruk pada anak bukanlah 100% kesalahan si anak tersebut. seorang anak diibaratkan seperti sebuah besi kecil, besi yang

berukuran kecil akan mudah dibentuk bahkan hanya dengan sebuah tangan, namun apabila besi tersebut sudah berukuran besar maka akan sulit untuk membentuk dan merubahnya. Artinya seorang anak yang masih kecil diibaratkan sebagai besi kecil, bukan sekedar pendidikan yang baik dari orang tua, tapi segala perilaku orang tua yang setiap hari diperhatikan oleh anak secara tidak langsung juga menjadi sebuah pendidikan atau panutan baginya, meskipun orang tua sudah merasa memberi pendidikan akhlak dan agama yang sedemikian baik namun apabila perilaku yang ditunjukkan kepada anak tidak bisa selaras dengan pendidikan yang diberikannya, maka si anak akan lebih mencontoh sikap-sikap yang ditunjukkan orang tuanya, karena pada usia Dony contoh perilakulah yang akan mudah dimengerti dan ditiru daripada pendidikan lain.

Konselor membawa konseli pada pemikiran yang rasional. Pada tahap ini konselor membantu meyakini konseli bahwa berpikir dapat ditantang dan diubah. Meskipun selama ini konseli sudah terbiasa menggunakan kekerasan dalam mengasuh anak, konselor meyakinkan bahwa hal itu bisa diubah jika ada kemauan dari konseli, merubah cara mengasuh dari yang kasar menjadi lebih lembut tidak akan menurunkan kewibawaan konseli sebagai orang tua. memberi gagasan kepada konseli bahwa orang tua yang mengasuh anak dengan hati bukan berarti orang tua yang selalu





sering marah, konseli juga kerap mengeluarkan kata-kata yang kasar dan kotor. Dan untuk membantu menurunkan sifat buruk tersebut konselor meminta konseli untuk lebih bisa meredam emosinya, karena sifat konseli yang gampang marah inilah yang dianggap sebagai awal dimana konseli menjadi mudah mengeluarkan kata kotor dan akhirnya berujung pada kekerasan fisik, karena beliau mengaku apabila sudah marah maka dengan spontan dia bisa melampiaskan isi hatinya baik dari segi perkataan maupun tindakan. Kemudian apabila sifat emosionalnya sudah bisa dikendalikan maka tindakan-tindakan hukuman fisikpun akan semakin berkurang.

Konselor juga mengajukan pertanyaan-pertanyaan tentang sikap-sikap lembut apa yang pernah dilakukan konseli kepada anaknya misalnya hanya dengan mengungkapkan “anak hebat, anak rajin” kepada sang anak apabila anaknya sedang melakukan perbuatan baik, karena walaupun hanya kata-kata sederhana tapi kalimat sakti itulah yang membuat anak akan merasa dihargai dan dibanggakan. Setelah beberapa detik konseli meninggalkan lamunannya dan menjawab bahwa ia tidak pernah mengatakan hal tersebut kepada anaknya.

Konseli kembali diam dan melamun, ia baru sadar bahwa selama ini hanya kata-kata kasar dan cacianlah yang keluar dari mulutnya tanpa ada pujian sedikitpun. Konselor memberikan



yang dilakukannya harus ada pertanggung jawabannya pula. Setelah itu konselor menganjurkan kepada konseli untuk membuat perjanjian atau kesepakatan kepada anaknya tentang hukuman apa yang akan diberi apabila si anak mengulangi perbuatannya lagi. Hukuman itu harus dirundingkan dan disepakati pula oleh anak. hal itu bertujuan selain untuk mengajarkan tanggungjawab, juga agar anak bisa menepati janji atau konsisten dengan ucapannya sendiri.

Selanjutnya adalah memperhatikan pergaulan sang anak. karena pada usia Dony sekarang ini adalah usia anak gemar bermain dan bersosialisasi dengan lingkungannya, maka dari itu konseli juga harus mengetahui dengan siapa saja anaknya bermain setiap hari. Apalagi berdasarkan wawancara konselor dengan Dony, sudah diketahui bahwa sebab Dony mencuri adalah selain digunakan untuk bermain PS (Play Station) juga untuk membelikan jajan teman-temannya, karena apabila tidak membelikan jajan maka ia tidak diajak bermain oleh teman-temannya lagi.

Konselor juga menyarankan konseli untuk mengikuti cara ibu yanti dalam memperlakukan Dony dengan cara memberi reward kepada anaknya apabila telah melakukan tindakan baik seperti membantu orang tua, karena dengan adanya reward pula seorang anak lebih semangat dalam menjalankan perintah orang tua. Utamakan dan tanamkan sejak dini agama dan moral yang baik pada anak. Jadilah orang tua sekaligus sahabat pada anak, pada saat



diadakannya terapi atau treatment. Ketika itu konseli sedang duduk santai bersama tetangga-tetangganya di depan rumah. Konseli yang mengetahui kedatangan konselor langsung menyudahi perbincangannya dan menemui konselor. Konseli dengan raut wajah yang gembira langsung saja mengajak konselor untuk masuk ke dalam rumah. Setelah menikmati minuman hangat yang disajikan oleh konseli, konselor mulai mengajukan pertanyaan-pertanyaan terkait dengan perasaan konseli setelah menerima treatment. Dengan tersenyum konseli mengatakan perasaannya yang dirasa tidak bisa diungkapkan dengan kata-kata, konseli mengaku awalnya memang susah ketika harus merubah sikapnya dari yang kasar menjadi seorang ibu yang lebih kalem dan penyanyang. Pada awalnya konseli mengaku sering “keceplosan” berkata kasar kepada anaknya, tetapi setelah ingat akan kata-kata konselor konseli kembali menurunkan nada amarahnya. Pertama memang konseli seperti memaksakan dirinya untuk tidak berbicara dengan nada tinggi, karena dari situlah terkadang cacian langsung saja secara spontan keluar dari mulutnya, tapi setelah dipraktikkan berkali-kali konseli semakin terbiasa dengan hal tersebut. Namun untuk benar-benar bisa menerapkannya secara keseluruhan, Konseli masih membutuhkan proses.











